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На территории городского округа трудится 
около полутора сотен специалистов, в обя-
занности которых входит противостояние 
стихийным бедствиям: пожарам, наводнени-
ям и другим чрезвычайным происшествиям. 

Объединены спасатели в два отряда – Заводоу-
ковский и Новозаимский. В их задачи и входит за-
щита сограждан в непредвиденных ситуациях. А 
такие случаи не единичны. Так, в этом году заво-
доуковские спасатели двенадцать раз поднимали 
все свои службы на ликвидацию серьёзных пожа-
ров, угрожающих жизни и здоровью десятков жите-
лей округа.  Двадцать пять раз им приходилось ос-
вобождать людей из покорёженных в авариях ав-
томобилей на федеральной трассе. Благо, сейчас 
у спасателей имеется всё необходимое для этого 
снаряжение и оборудование. И, что особо важно, 
специалисты МЧС, постоянно учатся,  тренируют-

ся и стажируются, оттачивая своё мастерство. В не-
предвиденных чрезвычайных ситуациях професси-
онализм этих людей играет первостепенную роль.

И в свой профессиональный праздник спасатели 
находятся на боевом посту. Например, в 93-й по-
жарной части Заводоуковска сегодня дежурит под-
разделение под руководством Ивана Силантьева. 
В обязанность начальника караула входит провер-
ка готовности техники к выезду. Пожарная машина 
всегда «стоит под парами», готовая в любую мину-
ту выехать на помощь по сигналу тревоги. Жители 
округа благодарны отряду заводоуковских спасате-
лей за ту огромную работу, которую они выполняют 
на благо нашего спокойствия. Пусть в их службе (а 
значит, и в нашей жизни) будет как можно меньше 
чрезвычайных ситуаций и как можно больше свет-
лых, радостных дней!

Борис СОКОЛОВ
Фото автора

ПЕРВЫЕ ТАМ, 
ГДЕ ПОМОЩЬ НУЖНА

• Начальник караула Иван Силантьев в спасатели пошёл по стопам отца, 
который отдал профессии более 30 лет.

УВАЖАЕМЫЕ СОТРУДНИКИ И ВЕТЕРАНЫ 
СПАСАТЕЛЬНЫХ СЛУЖБ!

Примите  искренние поздравления с профессиональным празд-
ником – Днём спасателя!

В этот день мы отдаём дань уважения мужеству и благородству лю-
дей, которые избрали своей профессией защиту и спасение челове-
ческих жизней. Отвага, сила духа, готовность к самопожертвованию во 
имя спасения людей – именно эти качества отличают тех, кто несёт не-
лёгкую службу спасателя. 

Убеждён, что и в дальнейшем заводоуковские спасатели продол-
жат успешно решать задачи, стоящие перед ними.

Желаю сотрудникам и ветеранам спасательных служб крепкого 
здоровья, семейного благополучия и успехов в делах! 

Александр АНОХИН, 
глава администрации городского округа

УВАЖАЕМЫЕ СОТРУДНИКИ СЛУЖБЫ СПАСЕНИЯ 
ГОРОДСКОГО ОКРУГА!

От имени депутатов думы городского округа примите поздравле-
ния с профессиональным праздником – Днём спасателя Россий-
ской Федерации!

Чрезвычайные ситуации всегда возникают неожиданно. Очень 
важно, что есть люди, которые могут профессионально прийти на 
помощь. Ваши опыт и дисциплина, сопереживание и отзывчивость, 
мужество и готовность оказать помощь людям, попавшим в беду, за-
щитить территорию округа, ставят надёжный заслон любым стихий-
ным бедствиям и чрезвычайным ситуациям. 

Примите пожелания крепкого здоровья, твёрдости духа, счастья, 
мира и добра вам и вашим семьям!

Николай ПЛОСКОВ, 
председатель думы городского округа

В соответствии с Жилищным кодексом Рос-
сийской Федерации, Федеральным законом от 
27.07.2010 № 210-ФЗ «Об организации предостав-
ления государственных и муниципальных услуг», 
руководствуясь Уставом Заводоуковского город-
ского округа, администрация Заводоуковского го-
родского округа постановляет:

1.Утвердить административный регламент пре-
доставления муниципальной услуги «Предостав-
ление информации об очерёдности предоставле-
ния жилых помещений на условиях социального 
найма» согласно приложению к настоящему по-
становлению.

  2. Опубликовать настоящее постановление 
в газете «Заводоуковские вести». Постановле-
ние с приложением разместить на официаль-

ном сайте Заводоуковского городского округа 
в информационно-телекоммуникационной се-
ти Интернет.

  3. Постановление администрации Заводоуков-
ского городского округа от 29.06.2012 г. № 1194 
«Об утверждении административного регламента 
по предоставлению муниципальной услуги «Пре-
доставление информации об очерёдности предо-
ставления жилых помещений на условиях соци-
ального найма» считать утратившим силу.

 4. Контроль за исполнением настоящего поста-
новления возложить на первого заместителя гла-
вы администрации округа Денисова И.А.

И.А. ДЕНИСОВ, 
первый заместитель главы 

администрации городского округа                         

В АДМИНИСТРАЦИИ ГОРОДСКОГО ОКРУГА

№  2068 от 4.12.2014 г., г. Заводоуковск                
ПОСТАНОВЛЕНИЕ 

Об утверждении административного регламента предоставления муниципальной услуги 
«Предоставление информации об очерёдности предоставления жилых помещений 

на условиях социального найма»

НОВОСТИ, СОБЫТИЯ, ФАКТЫ

За два месяца работы в машин-
но-тракторных мастерских округа 
восстановлены 32 трактора, 650 
зубовых борон, девять культива-
торов, 18 сеялок. К концу года в 
округе на линейку готовности по-
ставлено 90% тягачей, 85% почво-
обрабатывающей техники, 80% по-
севных комплексов. 

Наиболее организованно идёт 
ремонт техники в крестьянском 
хозяйстве «Дружба», ЗАО «Цен-
тральное» и «Лесной». Общая 
готовность здесь выше 90%. Со-
всем немного отстают от лиде-
ров ООО «Согласие» и ЗАО «Па-
дунское» (88%).

Борис СОКОЛОВ  

Темпы ремонта – высокие
На сельхозпредприятиях и в крестьянско-фермерских хо-
зяйствах сегодня большая часть полеводов готовит техни-
ку к весенней страде.

Десять учителей и воспитателей 
получили дипломы победителей. 
Среди них математики городских 
школ № 4 и № 2 Татьяна Кондра-
шова и Татьяна Языкова, воспита-
тель новозаимского детсада «Род-
ничок» Елена Чуканова, историки 
Падунской школы Надежда Валь-
тер и Дмитрий Новожилов…

Всего на конкурс педагоги 

представили 143 работы в 11 
номинациях. Участники состя-
зания продемонстрировали жю-
ри  возможности использования 
сетевых сервисов, ресурсов Ин-
тернета, интерактивного обо-
рудования – цифровых лабо-
раторий, интерактивных досок, 
планшетов. 

Ольга МЯСНИКОВА 

Образование в интерактиве
Три десятка педагогов городского округа стали призёрами 
муниципального конкурса по использованию информацион-
но-коммуникационных технологий в школах и детских садах.

Этому движению заводоуковской 
молодёжи больше десятка лет. Ес-
ли раньше ребята личным  приме-
ром доказывали привлекательность 
здорового образа жизни, то сегодня, 
не отступив от первоначальной за-
дачи, оказывают тимуровскую по-
мощь престарелым, сопровожда-
ют спортивные соревнования, про-

водят концерты, делают другую по-
лезную работу. 

В числе добровольцев, награж-
дённых  в 2014 году, Ольга Евсе-
ева, Юлия Носко, Дарья Кокшар-
ских, Татьяна Макеева, Дмитрий Ан-
тушев, Александр Тоболкин и ещё 
29 активистов.

Валентина ЛЕБЕДЕВА

Крепнет племя добровольцев
В округе  на очередном волонтёрском фестивале по тради-
ции подвели итоги года и наградили самых активных из 80 
добровольцев.
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НОВОСТИ РОССИИ

БЛИЦ-ОПРОС

• Механизатора из ООО «Возрождения» 
А. Галькевича хорошо знают 

и за пределами хозяйства.

Что вы успели сделать в этом году?

НА РАБОЧЕМ МЕСТЕ

По итогам года Александр Гальке-
вич признан победителем трудово-
го соперничества среди механиза-
торов округа занятых на приготов-
лении и раздаче кормов. Он сумел 
обеспечить высокие удои на фу-
ражную корову.

– Отец у меня всю жизнь трудился на 
тракторе, мама – в свиноводстве.  Вот и 
я продолжаю их нелёгкое крестьянское 
дело – в «Возрождении», – рассказыва-
ет Александр Викторович.

Ещё подростком он часто помогал от-
цу пахать и боронить землю, ремонти-
ровать трактор. И так прикипел душой 
к технике, что  после школы, не разду-
мывая, пошёл учиться на механизато-
ра в Колесниковское профтехучилище. 

С удостоверением об окончании учи-
лища  парень получил и повестку в ар-
мию. Судьба забросила солдата в по-
гранотряд в Приморье, на границу с Ки-
таем… 

После демобилизации Александр 
Галькевич вернулся в родную Новую За-

имку и устроился в совхоз имени 50-ле-
тия СССР по специальности. Дали ему 
старенький МТЗ со словами: восстано-
вишь – работай. Упорства Александру 
было не занимать: поставил он трактор 
на колёса. Летом на нём заготавливал 
корма для общественного животновод-
ства, а зимой – развозил коровам сенаж, 
сено и силос.

Уж четверть века пролетело, а Алек-
сандр всё трудится на своём стареньком 
колёсном тракторе, ежегодно перебирая 
его практически до последнего винтика. 
Благодаря умелым рукам механизато-
ра, «Беларусь» выдерживает нагрузки 
до следующего полевого сезона. Вот и 
сегодня А. Галькевич обслуживает круп-
ный рогатый скот хозяйства – развозит 
корма по базам, смешивает их и загру-
жает в кормушки. 

Народная мудрость «Взялся за гуж, не 
говори, что не дюж» в самый раз об А. 
Галькевиче, ведь в его правилах: сказал 
– сделал, взялся – не отступай…

Борис СОКОЛОВ
Фото автора

Как сказал – так и сделал…

Работа над двухтомником бы-
ла непростой. Руководитель про-
екта и главный редактор книги 
Иван Кнапик отметил, что труд-
ность заключалась в том, чтобы 
разыскать ныне здравствующих 
воспитанников детдомов, их пе-
дагогов, а также тех, кто в годы 
вой ны принял, обогрел и накор-
мил тысячи ребятишек из блокад-
ного Ленинграда, Мурманской, 
Кировской, Днепропетровской об-
ластей, из Карело-Финской ССР. 
Газетчики и краеведы по крупи-
цам собирали архивные мате-
риалы, находили тех, кто когда-
то учился вместе с детдомовца-
ми, узнавали фамилии и адреса 
эвакуированных. 

Нам тоже удалось найти оче-
видцев тех далёких событий –
воспитанников детского дома Ли-
дию Лысенко и Людмилу Еки-
менко. Для них, уроженок города 
на Неве, прибывших в Заводоу-
ковск из блокадного Ленинграда 
осенью 1941-го, второй родиной 
стала Сибирь. 

Сейчас, перелистывая страни-
цы новенького двухтомника, под-
руги детства вновь окунаются в 
воспоминания и не могут сдер-
жать слёз. Так было и три года 
назад, когда Лидия Ивановна и 
Людмила Петровна  рассказы-
вали нам о жизни в Бигилинском 
детском доме, о том, как после 
войны они хотели вернуться в 
родной город. 

С их помощью мы разыскали 
ещё одну ленинградку, воспитан-

СОГРЕТЫЕ СИБИРЬЮ

ПАМЯТЬ СЕРДЦА

Новогодние каникулы у россиян прой-
дут с 1 по 11 января включительно. 

Выходные дни 3 и 4 января, попадающие 
на субботу и воскресенье, переносятся на 
9 января и 4 мая соответственно.

В феврале будем отдыхать с 21 по 23 
число, в марте тоже три дня с 7 по 9. В мае 
нас ждут четырёхдневные выходные с 1 по 
4 и три дня отдыха в честь Дня Победы – с 
9 по 11 число.

Выходные дни в июне 2015 года в честь 
празднования Дня России составят три дня 
– с 12 по 14, а в ноябре нас ждёт один празд-
ничный выходной – 4 ноября – в День на-
родного единства.

Правительство установило допусти-
мую долю иностранных работников, 
используемых различными хозяйству-
ющими субъектами России. 

В овощеводстве и в работе сухопутного 
транспорта может быть задействовано не 
более 50% иностранных сотрудников. Чис-
ло мигрантов-торговцев алкоголем, вклю-
чая пиво, и табачными изделиями не будет 
превышать в 2015 году 15% от их общей 
численности. Квота на мигрантов в спорте 
установлена в 25%.

В торговле фармацевтическими товара-
ми, а также в торговле в палатках, на рын-
ках и вне магазинов на мигрантов установ-
лена нулевая квота. 

Привести число иностранных работников 
в соответствие с такими квотами необходи-
мо до первого января 2015 года.

С 27 декабря в почтовых отделени-
ях начали  досрочно выдавать январ-
ские пенсии.

Они начислены уже по новым правилам 
– все пенсионные права россиян конверти-
рованы в баллы. Как пояснил министр тру-
да и социальной защиты России Максим 
Топилин, пенсионеры перемен не почув-
ствуют и за январь они получат ту же сум-
му, что и в декабре.

А вот с 1 февраля пенсии станут выше. 
Их традиционно проиндексируют на размер 
фактической инфляции за 2014 год. Какой 
она будет по итогам года, посчитает Росстат 
– примерно в двадцатых числах января. 

Стоимость жизненно важных лекарств 
повышать не планируется.

При этом перечень жизненно важных 
лекарств, цены на которые регулирует го-
сударство, до конца 2014 года расширят. 
Действовать новый список будет весь сле-
дующий год. А на 2016-й его вновь пере-
смотрят. Это стандартная процедура, кото-
рую проводят уже на протяжении пяти лет 
с момента создания списка жизненно важ-
ных лекарств. Параллельно подготовлен 
ещё один список препаратов  для лечения 
редких и дорогостоящих заболеваний. Он 
тоже расширен. 

Шесть туристических маршрутов 
от Тюменской области, среди кото-
рых «По следам Ермака», «Православ-
ный родник Сибири», «Святые места 
окрестностей Тобольска», войдут в 
сборник военно-исторических марш-
рутов по России.

Новую федеральную туристическую про-
грамму под брендом «Путешествуйте по 
России» в 2015 году запустит Российское 
военно-историческое общество при под-
держке Федерального агентства по туризму.

Маршруты в рамках проекта «Путеше-
ствуйте по России» связаны с памятны-
ми датами, днями воинской славы. В ка-
честве объектов показа выступают ме-
ста боевых подвигов, музеи, интерактив-
ные площадки, выставки, памятные зна-
ки, территории военно-исторических ре-
конструкций, мемориальные места, поля 
воинской славы.

При финансовой поддержке правительства Тюменской 
области вышел в свет уникальный двухтомник «Согретые 
Сибирью». Он  посвящён воспитанникам детских домов, 
эвакуированным в годы войны в наш край из разных угол-
ков страны. Журналисты районных газет, в том числе  кор-
респонденты «Заводоуковских вестей», творческая груп-
па Тюменского издательского дома трудились над книгой 
более трёх лет.

ницу того же детдома Раису Ря-
буху. «Голодных и измученных, 
нас приняла сибирская земля, 
–  пишет в редакцию теперь уже 
жительница Санкт-Петербурга. – 
Меня вместе с другими ребята-
ми поселили в Пятковский дет-
ский дом, а после – перевели в 
Бигилу. Весной 1945-го мои сё-
стры возвращались на родину. 
Но без меня… Век не забуду, как 
подводы тронулись, а я долго-
долго бежала вслед по пыльной 
дороге. Слёзы ручьём лились по 
щекам… В детдоме нас приуча-
ли к труду. Сибирь закаляла нас, 
заставляла не хныкать, а стойко 
преодолевать трудности. В 1952 
году я всё же вернулась в Ленин-
град. От всей души благодарю си-
биряков, кто помог нам, ленин-
градцам, выжить в суровые го-
ды. Низкий вам поклон».

В годы военного лихолетья  
эвакуированный детский дом 
располагался и в Лыбаево. В се-
ле детям отдали помещение клу-
ба, контору, интернат, неполную 
среднюю школу и сельский мага-
зин. Старожил села Анатолий Ар-
хипов рассказывает, как он, пер-
воклассник, немного завидовал 
тогда детдомовцам:

– Ленинградцы  –  в школьной 
форме: мальчишки – в пиджач-
ках, девчонки – в фартучках. И, 
мы, голодранцы, кто в чём!

Воспоминания своего земля-
ка лыбаевцы также могут про-
читать в книге «Согретые Си-
бирью». Двухтомник теперь – 

гордость местной школьной 
музейной комнаты. Как и па-
мятная доска в честь подви-
га тюменцев, появившаяся не-
давно на здании Новолыбаев-
ской школы. 

На её открытие пригласили и 
представителей администрации 
городского округа, и школьников, 
и слушателей специализирован-
ных групп допризывной подготов-
ки к военной службе, и малышей 
из детского сада.

– Подрастающее поколение 
должно знать, что их деды и 
прадеды и в глубоком тылу со-
вершали гражданский подвиг, 
– говорит директор сельской 
школы Ольга Полкова. – О на-
ших земляках, которые при-
няли эвакуированных детей и 
обогрели их, мы ещё  не раз 

расскажем ученикам на класс-
ных часах. 

В том, что молодёжь будет бе-
режно хранить свою историю, 
уверена и директор первой го-
родской школы Антонина Кури-
ло. Поздней осенью 1941 года 
в недостроенном здании заво-
доуковской школы (ныне агро-
техникум)  на время размести-
ли 40 эвакуированных мальчи-
шек и девчонок. Затем этих де-
тей отправили во вновь образо-
ванные детские дома и интерна-
ты юга и севера Тюменской об-
ласти. Сегодня на здании сред-
ней школы № 1 тоже установле-
на мемориальная доска, а книга 
«Согретые Сибирью» передана 
в школьную библиотеку. 

Ольга МЯСНИКОВА
Фото автора

Анна Вилкова, служащая,                    
г. Заводоуковск:

– Успела родить дочку! Весь год 
прошёл в заботе о ней. В февра-
ле нашему маленькому чуду ис-
полнится годик. У мужа в 2014-м 
выдались сразу три командиров-
ки. Одна из них – на Дальний Вос-
ток. В Приморском крае супругу 
сделали заманчивое предложе-
ние по работе. Возможно, в следу-
ющем году мы переберёмся туда.

Николай Щербаков, пенсио-
нер, г. Заводоуковск:

– В последние годы ничего не 
планировал наперёд, потому что 

постоянно выходило по притче: хо-
чешь насмешить бога, расскажи 
ему о своих планах. Но всё-таки 
в этом году достроил дом сыну (в 
ноябре он отпраздновал новосе-
лье), отремонтировал свою баню 
и осуществил мечту многих лет – 
купил себе мотоблок. Теперь про-
ще будет управляться с огородом. 
Вот, пожалуй, и всё.

Любовь Гольцман, инженер, 
г. Заводоуковск:

– В основном успели сделать 
всё, что планировали, за исключе-
нием… Рассчитывали на финан-
совую помощь государства по про-

грамме «Молодая семья», хотели 
купить дом на земле. Не получи-
лось, в очереди до сих пор во вто-
рой сотне, а теперь перспектива 
помощи государства стала ещё бо-
лее призрачной. Будем рассчиты-
вать только на собственные силы.

Сергей Михеев, специалист 
администрации, г. Заводо-
уковск:

– Говорят, что строительство до-
ма своими руками закончить прак-
тически невозможно, можно толь-
ко приостановить. Похожая ситу-
ация и с ремонтом. Тем не менее 
старые надворные постройки в 

уходящем году разобрали, гараж 
для машины, пусть без ворот и 
дверей уже стоит.

Андрей Сединкин, водитель, 
г. Заводоуковск:

– Кажется, что в этом году я ни-
чего не успел. Задумал отремон-
тировать дачный домик – не уда-
лось, хотел купить новую машину 
– цены подскочили. Получилось 
только летом съездить в соседнюю 
область к тёте и погостить у неё 
две недели. Жаль, видимся редко.   

Сергей Смирнов, водитель, г. 
Заводоуковск:

– Планировал под Новый год по-

париться в новенькой баньке. Не-
много не получилось. Финансы 
подвели. Обидно. Перенёс пред-
вкушение удовольствия на следу-
ющий год. Вот заработаю отпуск-
ные и запущу всё-таки баню!

Лидия Зайцева, домохозяйка, 
с. Боровинка:

– Самое главное нам с супругом 
удалось подвести в дом газ. Полу-
чилось решить и менее значитель-
ные вопросы. В целом год прожи-
ли неплохо. Сегодня строим пла-
ны на следующий. К примеру, ле-
том хотим сделать пристрой к до-
му и тёплый санузел в нём.

• За автографом к главному редактору книги «Согретые Сибирью» 
Ивану Кнапику выстроилась очередь.
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Временем проверено: на пути 
к заветной цели заводоуковцам 
всегда хватало упорства и веры 
в себя. Информация, прозвучав-
шая на традиционной предно-
вогодней встрече главы адми-
нистрации округа Александра 
Анохина с журналистами мест-
ных СМИ, только подтвердила 
это правило.

Мы поинтересовались у Алек-
сандра Николаевича мнением о 
грядущих выборах в думу окру-
га. И вот что он ответил:

– Думаю, что эта предвыбор-
ная кампания будет весьма инте-
ресной. Сейчас трудно спрогно-
зировать, кто придёт в думу, но, 
полагаю, что борьба будет не-
шуточной. Согласитесь, и люди 
стали активнее проявлять свою 
гражданскую позицию, и уровень 
демократии в стране стимулиру-
ет их к участию в выборах, отста-
иванию своих позиций. А с учё-
том того, какую партию или дви-
жение поддержат избиратели, мы 
узнаем об их политических пред-
почтениях, определим направле-
ние, в котором нам вместе пред-
стоит двигаться вперёд. Напом-
ню, что с приходом нового депу-
татского корпуса связано заклю-
чение контракта с сити-менед-
жером, то есть с главой админи-
страции округа.

– Александр Николаевич, бу-
дут ли реализованы уже нача-
тые инвестиционные проекты 
и ожидают ли в округе новых 
инвесторов?

– Мы очень рады, когда наши 
предприниматели вкладывают 
деньги в промышленность, раз-
витие инфраструктуры. К приме-
ру, Александр Кураш в ближай-
шей перспективе планирует за-
пустить завод по производству 
фасовочной сетки для овощей. 
На предприятии, размещённом 
в бывшей квартальной котель-
ной, уже установлено оборудо-
вание. Когда всё начиналось, бы-
ло определённое сомнение отно-
сительно стоимости сырья и го-
товой продукции. Между тем ре-
ализация проекта позволит про-
изводить отечественную продук-
цию, которая будет дешевле за-
рубежной, создать до 40 рабо-
чих мест, укрепить налогообла-
гаемую базу.

Одной из точек роста в раз-
витии округа считаю строитель-
ство лечебно-оздоровительного 
центра «Ингала». Надеюсь, ввод 
его в эксплуатацию не за горами.

Отмечу также, что часть нача-
тых инвестиционных проектов 
была мало сориентирована на 
импортное оборудование. Курс 
валют на их продолжение суще-
ственно не повлияет, хотя может 
возникнуть проблема с получени-
ем кредитов. Но, полагаю, что в 
этой части областное правитель-
ство нас поддержит. 

Последние встречи с иностран-
ными инвесторами позволяют го-
ворить, что при новой геополити-
ческой ситуации мы стали для 
них дешевле. А дешёвые рабо-
чая сила и сырьё всегда были и 
будут привлекательны. Поэтому 
новых инвесторов ждём каждый 
день и каждую минуту. Только с 
их помощью можно увеличить 
число рабочих мест, о необхо-
димости которых жители окру-
га говорят практически на каж-
дой встрече.

– Насколько эффективной ока-
залась установка администра-
ции округа: «ваш инвестпроект 
– наше сопровождение»?

– Любая территория заинте-

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

   Александр Анохин: 
«ВСЕМ ВМЕСТЕ ИДТИ ВПЕРЁД» 

Завершается год, частью оправдавший наши ожидания, а 
в чём-то развеявший их. Но ведь не зря заметил кто-то из 
знаменитых, что склонность к опасению и меланхолии – это 
настоящее несчастье, счастливее тот, кто склонен к стойко-
сти и надежде. 

ресована в новых инвесторах, 
и каждое муниципальное обра-
зование пытается создать для 
них максимально благоприят-
ные условия. Существуют базис-
ные позиции, которые и так за-
дают достаточно высокую план-
ку благоприятствования, но мы 
можем предложить дополнитель-
ные плюсы. Есть инвесторы, ко-
торых надо «водить за руку», что-
бы у них появилось желание вло-
жить деньги именно в нашу тер-
риторию, поскольку у них уже 
есть виды на соседнюю. Мы го-
ворим: «Начните с нас, и убеди-
тесь в правильности такого выбо-
ра: мы по максимуму окажем вам 
содействие и в подготовке доку-
ментов, и в отводе площадки». 
Говорим и держим своё слово!

– Есть ли у округа возмож-
ность участвовать в импор-
тозамещении сельскохозяй-
ственной продукции?

– Конечно! И в первую очередь, 
именно в части сельскохозяй-
ственной продукции. Сегодня, ис-
пользуя самые передовые техно-
логии (за что я благодарен спе-
циалистам комитета по сельско-
му хозяйству и продовольствию 
и руководителям сельхозпред-
приятий), мы производим каче-
ственную конкурентоспособную 
продукцию. 

Нас обвиняют в том, что округ 
не всегда участвует в ярмарках за 
пределами территории. А объяс-
нение простое: наша продукция 
настолько востребована, что за 
ней приезжают и забирают на ме-
сте. При последовательном ро-
сте объёмов производства мо-
лока и мяса у сельхозпредприя-
тий нет проблем с реализацией. 
Сегодня правительство области 
ставит задачу дальнейшего раз-
вития животноводства, и у нас 
есть хорошие проекты по увели-

чению мощности перерабатыва-
ющих производств. 

Что касается промышленно-
сти и сферы малого бизнеса, то 
и здесь есть немало точек при-
ложения сил. Сейчас каждому 
предприятию надо подумать, ка-
кую ещё нишу занять? А может, 
по примеру КСМ, установить но-
вую технологическую линию, по-
высив качество продукции и про-
изводительность труда. Модер-
низация машзавода могла бы 
способствовать высвобождению 
производственных площадей и 
использованию их для расши-
рения ассортимента выпускае-
мой продукции. 

Не так давно я участвовал во 
всероссийском форуме, где агент-
ство стратегических инициатив 
по продвижению новых проек-
тов подводило итоги реализации 
лучших муниципальных практик. 
Очень интересным было высту-
пление представителя Калуж-
ской области, куда достаточно 
хорошо идут иностранные инве-
сторы. Но если раньше там соби-
рали автомашины из импортных 
запчастей, то на следующий год 
калужане планируют выпускать 
свои, отечественные двигатели, 
открыв совершенно новое произ-
водство. Вот и мы должны найти 
такие точки роста и, как мудрые 
китайцы, воспринимать кризис не 
только как некую опасность, но и 
как новую возможность для про-
рыва. От того, насколько мы смо-
жем реализовать эти новые воз-
можности, отвоевать места, по-
терянные на внутреннем и внеш-
нем рынках, будут зависеть тем-
пы развития нашей экономики. А 
резервы у нас есть. Пришла по-
ра менять закрепившийся за Рос-
сией статус сырьевой страны и 
учиться глубокой переработке 
сырья, перенимая лучшие дости-
жения других стран и реализуя их 
на своей территории. Вот тогда у 
нас с вами будут другие резуль-
таты работы.

– Продвинулись ли мы в га-
зификации жилья и каковы 
планы на 2015 год? 

– Хотя мы по-прежнему отста-
ём от соседних районов, в целом 
ситуация меняется к лучшему. В 
планах на ближайшие три года 
– вложить в газификацию окру-
га около 600 миллионов рублей. 
Напомню, что по областной про-
грамме в Заводоуковске постро-
ены газовые сети второй и тре-
тьей очереди общей протяжён-
ностью 18,4 километра, начато 
строительство газопровода в ми-
крорайоне Новом. 

Но ведь как иногда получает-
ся, зашли подрядчики на терри-
торию, вывели стояки для льгот-
ников, а вместо 200 потенциаль-
ных потребителей подключаются 
к газу 20. Выходит, мы просто за-
копали деньги в землю. Нам что, 
больше потратить их некуда? 

Газ в доме – это хорошо и удоб-

но, но очень дорого, и цена эта 
будет расти. Так, может, прежде 
чем говорить о газификации, на-
до изначально рассчитать, по си-
лам ли оплата за этот источник 
тепла? Сегодня многие хотят за-
вести газ в дома, но как только до-
ходит до дела, желание тратить 
пропадает. Но ведь существо-
вала же раньше практика, когда 
газовые сети жителям проводи-
ли на условиях софинансирова-
ния. Собственных бюджетных де-
нег в округе не так много, как по-
желаний и наказов жителей, по-
этому не дешевле ли обходиться 
привычными дровами и углём?

 Вместе с тем администрация 
округа должна решать и такие 
первоочередные вопросы, как во-
доснабжение. Власти и населе-
нию необходимо вместе опреде-
литься, в каких объёмах подряд-
чики поведут газификацию и во-
доснабжение. Проще и надёжнее 
обсудить это с помощью органов 
территориального общественно-
го самоуправления.

– Александр Николаевич, ка-
ким будет бюджет округа, при-
нятый на 2015 год ?

– Социально ориентирован-
ным. Отмечу, что в бюджете окру-
га впервые появились средства, 
выделенные правительством об-
ласти для развития территории. 
Это те дополнительные финан-
сы, которые раньше приходилось 
выхаживать на реализацию како-
го-либо проекта. С появлением 
такого, скажем так, фонда разви-
тия, мы сможем предлагать ин-
весторам строить из наших ма-
териалов, использовать нашу ра-
бочую силу. Наша задача – рас-
ходовать их эффективно, дока-
зать губернатору, что мы рачи-
тельные хозяева и с умом вкла-
дываем деньги в решение важ-
нейших для территории вопро-
сов. Подчеркну, что основные ха-
рактеристики бюджета на следу-
ющий год существенно не изме-
нились. Были опасения относи-
тельно финансирования дорож-
ного фонда. Коррективы внесе-
ны, но они позволяют и дальше 
строить и ремонтировать дороги.

– Каковы перспективы у му-
зейного комплекса и водоле-
чебницы? 

– Мы планируем со временем 
восстановить здание, предназна-
ченное под музей. Сделать это 
быстро вряд ли получится, по-
скольку любому строительству 
предшествует этап подготовки 
документации, а после, соглас-
но федеральному закону, – кон-
курсы и аукционы. Хотя вопрос 
с финансированием реконструк-
ции здания до сих пор не решён, 
я надеюсь, что в связи с гряду-
щими юбилеями города и райо-
на область пойдёт нам навстре-
чу, и в следующем году рестав-
раторы приступят к делу.

Что касается водолечебницы, 
то инициативной группе, заин-

тересовавшейся её восстанов-
лением, мы помогли на первых 
порах всем, что от нас зависело. 
Если они раскрутят свой проект 
и найдут инвестора, мы в рамках 
возможного постараемся оказать 
содействие в его реализации. У 
компании, взявшей дело в свои 
руки, есть огромное желание, но 
нет достаточных средств. Нет их 
и у администрации округа. 

 Работы по реконструкции сква-
жины велись до последнего вре-
мени. Её удалось затампониро-
вать, что защитит водоносный го-
ризонт от засоления. 

– Крепнет ли, по вашему мне-
нию, прямой диалог власти и 
общества? Если да, то в ка-
кой мере этому способству-
ют ТОСы?

– Органы территориального 
общественного самоуправле-
ния особенно на селе занима-
ют достаточно активную пози-
цию. О том, какие задачи перед 
ними поставлены и как ТОСы их 
реализуют, можно было прочи-
тать на страницах районной га-
зеты. В соответствии с рабочим 
графиком специалисты админи-
страции округа и я выезжаем в 
населённые пункты, встречаем-
ся с активом ТОСов и жителями. 
Весь вопрос в том, насколько на-
селение готово к диалогу. Если 
судить по нашим встречам, то 
меньше стало агрессии, боль-
ше – желания решать местные 
проблемы сообща. Взаимопо-
нимание, которое складывает-
ся сегодня – результат нашей со-
вместной работы. И в этом пла-
не мне очень обидно за горожан, 
особенно молодых. Они тоже за-
дают вопросы, но предпочитают 
общаться не глаза в глаза, а че-
рез Интернет. Поднимают очень 
интересные темы, но не хотят 
слышать ответы, вникать в суть 
проблемы. Самый большой во-
прос, который власть должна 
решать вместе с населением, – 
благоустройство. 

Глава администрации ответил 
и на другие вопросы журнали-
стов. Лекарством от вандализма 
он считает воспитанную с малых 
лет внутреннюю культуру, личное 
участие каждого жителя в наве-
дении порядка у своего дома, на 
улице, в городе или селе, уваже-
ние к своей малой родине. Алек-
сандр Анохин заметил также, что 
власть не имеет рычагов воздей-
ствия на ценовую политику торго-
вых организаций. Нынешние вы-
сокие цены диктуют рынок и ажи-
отажный спрос населения. 

В заключение встречи Алек-
сандр Анохин поздравил жите-
лей округа с наступающим Но-
вым годом и пожелал встретить 
этот праздник в семейном кругу, 
осуществить все мечты и обяза-
тельно добиться задуманного.

Подготовила 
Лилия НАЗАРЕНКО

Фото Ольги Мясниковой

• В этом, пустующем пока здании (слева) на привокзальной площади, со временем будет краеведческий музей.
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Нынче с сентября вторая го-
родская школа стала пилотной 
площадкой по внедрению но-
вого образовательного проек-
та: «Один ученик – один ком-
пьютер». При этом методы об-
учения школьников остались 
прежними, и уроки не переста-
ли отвечать утверждённым госу-
дарственным образовательным 
стандартам. 

– Новая модульная система 
образования с применением 
планшетных компьютеров долж-
на научить школьников самосто-
ятельно искать, анализировать, 
отбирать, обрабатывать и пере-
давать необходимую информа-
цию. Всё это должно повысить 
интерес к учёбе, – отмечает за-
меститель директора школы Фё-
дор Тихонов.

Современная образователь-
ная программа подразумевает 
наличие планшетного компью-
тера у каждого ученика. Но пока 
из полутора тысяч школьников 
гаджеты на платформах различ-
ных операционных систем есть 
менее чем у половины. 

Насколько они сегодня нужны 
для обучения, рассказали побы-
вавшие на днях в школе консуль-
танты проекта «Один ученик – 
один компьютер». Гости встре-
чались с учениками, учителя-
ми и родителями. Тренер про-
екта Анна Раздорская доступ-

ИННОВАЦИИ

ПЛАНШЕТ: 
ИГРАТЬ НЕЛЬЗЯ УЧИТЬСЯ

Подрастающее поколение сегодня активно пользуется но-
вомодными гаджетами, к сожалению, далеко не в полной 
мере используя их потенциал. Помимо звонков другу, фо-
топросмотров, музыки и просто игр, смартфоны и планше-
ты могут сослужить хорошую службу и в обучении.

• Верная примета современности: 
планшеты и учебники соседствуют на школьных партах.

но объяснила и наглядно пока-
зала, как применяются гаджеты 
в учебном процессе: 

– При сдаче единого госэк-
замена по биологии 90% вы-
пускников допускают ошибки 
по теме «Митоз», то есть де-
ление клетки. К сожалению, не 
все дети могут простую картин-
ку мысленно представить в объ-
ёмном изображении, поэтому 
не до конца понимают эту те-
му. На планшете учитель может 
в трёхмерном измерении пока-
зать, как делится ядро и как в 
результате из одной клетки по-
лучается несколько. 

Благодаря планшетам намно-
го проще теперь изучать нелюби-
мый многими школьниками раз-
дел геометрии «Стереометрия», 
рассматривающий фигуры, не 
лежащие в одной плоскости. 
Здесь от школьника требуется 
объёмное воображение. Рань-
ше, чтобы представить предмет 
в трёхмерном измерении при из-
учении, например, свойств ци-
линдра или призмы, ученики из 
подручных материалов мастери-
ли модели нужных фигур. А се-
годня с помощью компьютера ус-
воение материала облегчилось 
и стало доступнее. 

Приведём ещё один пример 
обучения с использованием 
цифровых технологий: выпол-
нение домашнего задания по 

литературе. Школьнице нужно 
было подготовить выразитель-
ное чтение стихотворения, за-
писать его на планшет и отпра-
вить звуковой файл учителю 
для проверки. Несколько раз де-
вочка читала поэтическое про-
изведение, прослушивала его, 
но оставалась недовольна. И 
только на 27(!) раз ей понрави-
лось, как она прочла стихотво-
рение. На уроке педагог не дал 
бы ученице такой возможности.  

Использовать планшет мож-
но и для выполнения различ-
ных творческих заданий (пре-
зентаций, видеороликов, докла-
дов, создания мультфильмов), 
поиска информации в Интерне-
те, чтения электронных книг, за-
нятия исследовательской рабо-
той. Можно использовать гад-
жет и для дистанционного обу-
чения, в случае отсутствия уча-
щегося в школе. Во время урока 
преподаватели на дисплее сво-
его компьютера видят, что ото-
бражено на экранах всех уче-
ников, могут отправлять мгно-
венные сообщения, исправлять 
ошибки в режиме онлайн. 

Несколько слов о стоимости 
планшетного компьютера. Ни-
кто не заставляет родителей 
покупать гаджеты определён-
ной фирмы. Педагоги лишь ре-
комендуют. Конечно, у более 
дорогих моделей есть возмож-
ность загрузить бесплатные ли-
цензионные образовательные 
программы и они защищены от 
вирусов. Фирменные планше-
ты ударопрочные, в случае по-
тери или кражи их легко найти 
по специальной базе. Но в ин-
тернет-магазинах можно подо-
брать современное устройство 
и по более доступной цене. 

Пока далеко не все родители 
поддерживают новый образова-
тельный проект. Многие из них  
беспокоятся о здоровье сво-
их детей, полагая, что чтение с 
экранов планшетов отрицатель-
но влияет на неокрепшее дет-
ское зрение. Но занятие в шко-
ле на планшетном компьютере 
занимает всего 15 минут! Вол-
новаться мамам и папам надо 
о том, что ребёнок дома часа-
ми сидит у монитора компью-
тера или у экрана телевизора.

Ясно одно, наши дети роди-
лись и растут в век цифровых 
технологий, без которых уже не-
возможно обойтись. Мы вступи-
ли в эпоху новых методов мо-
дульного образования. И пока 
школа предлагает услуги со-
временного обучения, мы, ро-
дители, должны учиться вместе.

Алла ЕГОРЫЧЕВА
Фото Ольги Мясниковой

Как избежать в новогодние 
праздники ожогов рук, лица и 
иных травм и неприятных по-
следствий неконтролируемого 
огня, знают работники 25 отря-
да федеральной противопо-
жарной службы.

Несколько практических сове-
тов от спасателей помогут снизить 
возможность возникновения пожа-
ров и травматизма у заводоуковцев. 
Итак, ёлочку надо устанавливать на 
устойчивой подставке. Украшая её, 
лучше сразу исключить легковос-
пламеняющиеся вату, свечи и бу-
магу. Лучше не ставить новогоднее 
дерево вблизи отопительных прибо-
ров и на пути возможной эвакуации 
участников праздника.

Не забывайте, что в помещениях 
нельзя зажигать бенгальские огни и 
другие пиротехнические средства. 
Всем будет спокойнее, если элек-
трогирлянды включат взрослые и 
без присмотра их не оставят. В слу-

чае возможного пожара следует не-
замедлительно вызвать пожарную 
охрану по телефону 01 или 112, сра-
зу выводить людей из помещения 
и начать тушить огонь подручными 
средствами. До приезда пожарных 
лучше отключить от сети все элек-
троприборы.

Даже если радость от приближе-
ния праздника бьёт через край, пи-
ротехникой дома лучше не бало-
ваться. Не следует запускать фей-
ерверки через форточки и с балко-
на, бросать петарды в окна квартир 
и подъезды домов, под ноги или в 
толпу людей.

Приводить в действие фейервер-
ки безопаснее всего на расстоянии 
не менее 20 метров от людей, жи-
вотных, проводов, зданий и дере-
вьев. Праздник удался, когда нет 
угрозы жизни и здоровью людей, нет 
имущественного ущерба, все живы-
здоровы и в хорошем настроении. 
Пусть этот Новый год таким и будет!

Александр ПОНОМАРЁВ

Накануне Нового года комитет 
по спорту и молодёжной поли-
тике провёл очередную акцию 
«Радость детям». Подарки по-
лучили 60 ребятишек с инва-
лидностью. 

«Автором» этой традиции стала 
молодёжная дума, предложившая в 
2013 году порадовать в День защи-
ты детей городских ребят с ограни-
ченными возможностями здоровья. 

Готовясь к нынешней новогод-
ней акции, комитет выбрал деток 
от трёх до десяти лет, ни разу в 
таком радостном событии не уча-
ствовавших. Подарки формирова-
ли, ориентируясь на возраст ребён-
ка и материальное положение се-
мьи. А вручали их счастливчикам 
Дед Мороз и Снегурочка, предста-
вительство которых обеспечили 
активисты из городской организа-
ции «Тин-Таун» и волонтёры. Отме-
тим, что все три сказочных Деда с 

внучками, вручавших подарки из-
умлённой детворе, отлично спра-
вились со своими ролями. В пер-
вый день они развезли 40 подар-
ков. Остальных ребят либо не за-
стали дома, либо адреса прожива-
ния оказались неверными. Эти не-
предвиденные обстоятельства не 
помешают детворе получить сюр-
приз в Новому году.

Как замечает Надежда Лазаре-
ва, специалист по работе с молодё-
жью, главными дарителями в этот 
раз стали коллективы Сбербанка, 
преподавателей и студентов Тюм-
ГУ, комитета образования, област-
ной больницы № 12, элеватора, 
Заводоуковского отделения ком-
мерческого банка «Пойдём!» и Тю-
менских распределительных сетей                                                                      
ЮТПО. На новогодней ярмарке 
спонсоров поблагодарили и вручи-
ли им ответные подарки, подготов-
ленные детьми. 

Лилия НАЗАРЕНКО

Новогодние торжества будут 
безопасными. К такому выво-
ду пришли сотрудники пожар-
ной охраны после внеплано-
вых проверок. 

Инспекторы побывали почти в 
сорока точках массовых празд-
нований, где проверили пожар-
ную сигнализацию, системы опо-
вещения и управления эвакуаци-
ей, противодымной защиты, на-
личие и исправность первичных 
средств пожаротушения и про-
инструктировали ответственных 
за проведение массовых меро-
приятий. Нарушений не выявили. 

На контроле у огнеборцев и 
семь торговых точек, реализую-

щих пиротехнические изделия. 
По словам старшего инспекто-
ра пожарного надзора Евгении 
Астапчук, под пристальным вни-
манием проверяющих – правиль-
ное хранение и продажа фейер-
верков, наличие сертификатов на 
продукцию и первичных средств 
пожаротушения, которые обяза-
тельно должны находиться в ме-
стах торговли. 

Проверки торговых точек вы-
явили незначительные наруше-
ния, которые сразу же были устра-
нены. Однако всем, кто приобрета-
ет фейерверки, не стоит забывать 
о безопасности, иначе праздник 
может превратиться в трагедию.

Алла ЕГОРЫЧЕВА 

ИНИЦИАТИВА

Добро вернётся

СЛУЖБА 01

Праздник без негатива

Веселью быть!

СИТУАЦИЯ

Скважина целебной термальной минераль-
ной воды, прославившая Заводоуковск в 
стране и за её пределами, затампонирована.

Специалисты ЗАО «Универсалнефтеотдача» 
представляли ежедневную сводку работ по ликви-
дации скважины в департамент недропользования 
и экологии Тюменской области. По словам Алексан-
дра Фомина, заместителя генерального директора 
по производству, ликвидаторы нашли всего три ме-
ста перфорации, через которые минеральная во-
да уходила за пределы колонны и смешивалась с 
пресными водами. Специалисты «Универсалнеф-
теотдачи» установили три цементных моста. Са-
мый глубокий – на отметке 1 100 метров, затем 
на 250 метрах и последний почти на поверхности.

Восстановить работу скважины в безопасном 
режиме, чтобы окружающая среда не страдала, 
стало невозможно. Две недели ушло у ремонт-
ников на фиксацию 10-метровой колонны, начи-
ная с отметки 64 метра: буровое оборудование 
постоянно уходило за пределы колонного про-

странства, то есть – мимо трубы, смонтирован-
ной геологами в 1950 году и нарушенной во вре-
мя предыдущего ремонта. После того, как трубу 
на этом участке зацементировали и отцентрова-
ли, обнаружился следующий аварийный участок 
– на 75 метрах. В этом месте колонну сжало дав-
ление внутри пласта. Такая же история повто-
рилась и на глубине 225 метров. Износ бурово-
го оборудования в таких случаях идёт по краям, 
то есть ремонтники сверлили колонну. А сколько 
прослужит такая труба, подвергающаяся изнутри 
воздействию агрессивной для железа среды (го-
рячая и очень солёная вода) на протяжении уже 
седьмого десятка лет и пластового давления сна-
ружи – одному богу известно.

Жаль, что знаменитая скважина подавать целеб-
ную воду больше не будет. Но, возможно, со вре-
менем пробурят новую рядом, или с вводом сана-
торного комплекса «Ингала» заработает соседняя 
скважина. Но в любом случае это будет уже дру-
гая история.

Александр ПОНОМАРЁВ

Восстановлению не подлежит

Уважаемые родители! Не теряйте 
бдительности в новогодние празд-
ники и сохраняйте трезвость ума по 
отношению к своим детям. Не остав-
ляйте их без присмотра!

 Очень важно соблюдать прави-
ла пожарной безопасности: не по-
зволяйте детям играть с огнём. Со-
блюдайте правила дорожного дви-
жения, не садитесь за руль в со-
стоянии алкогольного опьянения, 

а при перевозке ребёнка в автомо-
биле пользуйтесь удерживающими 
устройствами. Всегда проверяйте, 
пристёгнут ли ваш ребёнок. 

Желаю, чтобы в новом году бе-
да не коснулась вас и ваших де-
тей, но для этого всем нам нужно 
постараться! 

Галина  КАЛЮЖНАЯ, 
уполномоченный по правам 

ребёнка в Тюменской области

РОДИТЕЛЯМ НА ЗАМЕТКУ

Берегите детей
Приближаются новогодние каникулы. Для детей – это по-
ра отдыха, ярких впечатлений и интересных дел, а для ро-
дителей – время повышенной тревоги за их безопасность. 
К сожалению, многие несчастные случаи с мальчишками и 
девчонками происходят по вине и беспечности взрослых. 



• Село Новая Заимка.  Дядька Черномор 
с частью своей богатырской дружины.
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Горожане участвовать в конкур-
се не пожелали. Однако у домов 
некоторых заводоуковцев можно 
увидеть снежные фигуры. К при-
меру, на улице Школьной, где жи-
тели каждый год лепят разных 
сказочных героев, а на улице Цен-
тральной возник целый снежный 
городок с огромной горкой. Тради-
ционных снеговиков, снегурочек и 
актуальных нынче коз, символи-
зирующих грядущий год, можно 
встретить в разных уголках наше-
го города. А вечерами окна мно-
гих домов мигают разноцветны-
ми огнями. 

Активными участниками смо-
тра-конкурса стали сельские жи-
тели. Многие из них проявили 
безграничную фантазию. К при-
меру, в Бигиле на улице Школь-
ной, 19 три недели назад появи-
лись смешарики и снеговик с ме-
тёлкой. Хозяйка дома Вера Пор-
тнягина собственноручно выле-
пила девять мультяшных персо-
нажей. Но на этом Вера Ивановна 
не остановилась и украсила во-
рота и крыльцо дома: из искус-
ственных еловых веточек сдела-
ла арку, на которую повесила ко-
локольчики из одноразовых пла-
стиковых стаканчиков с цветны-
ми бусинами и бантами. На вет-
ки хозяйка усадила вязаных шер-
стяных снегирей. 

А в посёлке Комсомольском 
«друзьями» местных ребятишек 
стали красочные шут с бараба-
ном, танцующий весельчак-снего-
вик, носатый месяц, коза и заяц, 
обнимающие огромный шар. Эти 
снежные фигуры слепила Люд-
мила Басалай у своего дома на 
улице Ямальской, 4. Пенсионер-
ка уже второй год участвует в кон-
курсе. Старается Людмила Афа-
насьевна для соседских мальчи-
шек и девчонок, ведь свои дети у 
неё уже взрослые. 

В Комсомольском фигуры из 
снега стоят ещё на улицах Тени-
стой, Дачной и Трудовой.

А вот в деревне Дроновой жи-
тели выложили из снега «бревен-
чатую» избушку с окнами, дверя-
ми и трубой на крыше. А рядом 
установили нарядную ледяную 
ёлку со снеговиком, лисой, зай-
цем и козой. 

Дроновцы – одни из самых де-
ятельных участников смотра на 
лучшее новогоднее оформле-
ние. Только с улицы Новой три 
семьи заявились на конкурс, а 
ещё жители улиц Теплякова и 
Мира. Кстати, у дома № 13 на 
Теплякова я застала играющих 
Алёшу Егорова и его друга Са-

КОНКУРС

СКАЗКУ СДЕЛАЛИ САМИ
Более 60 участников заявились на традиционный окружной 
смотр-конкурс на лучшее новогоднее оформление. В сорев-
нование включились организации и предприятия, школы 
и детские сады, магазины и жители частных домов. Адми-
нистрация городского округа, как и в прежние годы, поощ-
рит творчество участников.

шу Шемякина. Ребята рассказа-
ли, что они каждый год помогают 
Алёшиному папе лепить из снега 
Деда Мороза, Снегурочку и лю-
бимых сказочных героев. Для 
этого они сгребали в кучу снег, 
носили воду и выбирали подхо-
дящие краски. А последние не-
сколько дней они все вместе за-
няты возведением горки. 

А в Колесниково местная ре-
бятня уже почти месяц не рас-
стаётся с ледянками и коньками. 
И всё благодаря супругам Соло-
боевым с улицы Тюменской, ко-
торые своими силами сооруди-
ли на пруду горку и два катка, а 
ещё и снежные фигуры. Такая 
зимняя забава пришлась по ду-
ше не только детям, но и взрос-
лым. Отметим, что колесниковцы 
из года в год берут на конкурсе 
призовые места. Нынче жители 
также постарались на славу: ули-
цы села залиты разноцветными 
огнями, а у многих домов стоят 
снежные фигуры.

Восхищает и поражает мастер-
ство Валентины Русаковой с ули-
цы Тюменской в Новой Заимке. 
Такого обилия снежных фигур, 
пожалуй, нет ни у одного дома в 
округе. Здесь и кот, лежащий на 
печи, и танцующие снеговики, и 
нарядная мама-коза со своими 
козлятами, и матрос в тельняшке, 
отдыхающий на лавке… На созда-
ние этих шедевров у Валентины 
Анатольевны ушёл почти месяц.

– Мне помогали соседи со сво-
ими детками и, конечно же, вну-
ки, их у меня четверо. Для них я и 
затеяла эту зимнюю сказку. В про-
шлые годы я тоже лепила фигу-
ры, но буквально две-три, не боль-
ше, а с таким размахом как нын-
че – впервые, – рассказывает В. 
Русакова.  

Свои сёла украсили и жители 
Сосновки, Першино и Горюново.

В праздничном оформлении 
округа поучаствовали и предпри-
ятия. Хотя, их оказалось не так 
много, как могло бы быть. 

В одной номинации с ними со-
ревнуются сельские Дома куль-
туры. Большинство участников к 
праздничному убранству терри-
торий отнеслись творчески. Раз-
ноцветные огоньки иллюминации 
украсили фасады зданий, приле-
гающие участки –  нарядные ёлки 
и снежные фигуры. Так, строите-
ли «Загроса» на площади у пред-
приятия оформили целую поляну 
со светящимися цветами, и «по-
селили» на ней сказочных героев. 
А ещё соорудили огромную гор-
ку, нарядили пушистую ёлку, а ря-

дом с ней установили главных ге-
роев Нового года – Деда Мороза 
и Снегурочку. 

В море света утопает ЗАО «Цен-
тральное». Напротив офисного 
здания предприятия тоже постро-
ена высокая горка. А вот снежны-
ми фигурами работники почему-
то пренебрегли. Как впрочем и  со-
трудники торгового дома «Коль-
цо» в городе, который также уча-
ствует в конкурсе. Здесь пред-
почли ограничиться лишь иллю-
минацией.

Из года в год своими световы-
ми композициями радует заводо-
уковцев Южное территориаль-
ное производственное отделение. 
Энергетики не стали лепить фи-
гуры из снега, а приобрели наду-
вных Деда Мороза и снеговика.

Большинство сельских Домов 
культуры украсили свои террито-
рии довольно скромно: по две-три 
снежные фигуры у входа, гирлян-
ды и снежинки из бумаги на ок-
нах. Но и бесхитростное оформ-
ление уже создаёт праздничное 
настроение.

Поучаствовать в смотре-конкур-
се заявились и более двух десят-
ков учебных заведений  и дошколь-
ных учреждений городского округа. 
Каждый коллектив постарался на 
славу: на территориях всех школ и 
детских садов – яркие фигурки из 
снега, а здания украшены цветны-
ми огнями. Заводоуковский агро-
промышленный техникум нынче 
отличился обилием снежных фи-
гур. Новогоднее оформление вы-
деляет среди всех участников и со-
сновских школьников. Новозаим-
ские детские сады создали снеж-
ные городки по мотивам известных 
сказок. В «Рябинушке», например, 
воспитатели с детьми слепили ца-
ря Салтана, Кощея Бессмертного, 
трёх сестриц под окном, козу и се-
мерых козлят….

Преобразился и сам Заводо-
уковск. Специалисты ООО «Фло-
ра» готовы превратить город в на-
стоящую сказку. На центральной 
площади уже красуется 15-метро-
вая искусственная ёлка, детвора 
вовсю катается с двух горок, а кру-
гом тысячи цветных огней. Букваль-
но на днях здесь появятся снежные 
фигуры, у школы искусств зальют 
каток и обустроят несколько пло-
щадок для зимних забав в разных 
микрорайонах города. 

На днях в округе работала спе-
циальная комиссия и смотрела 
новогоднее оформление города 
и сельских территорий. Её пред-
седатель Елена Жихарева отме-
тила:

– Нас поразило усердие новоза-
имцев и жителей Комсомольского. 
Сегодня мы уже подвели итоги, на-
граждение победителей пройдёт 
в последние дни уходящего года.

Алла ЕГОРЫЧЕВА
Фото автора

• Деревня Дронова. 
Саша Шемякин (слева) и Алёша Егоров с новыми «друзьями».

• В посёлке Комсомольском на улице Ямальской...

• Главная городская ёлка в нарядном убранстве.

• Село Новая Заимка. Дошкольница Юля Насибуллина 
взяла себе в подружки Снегурочку.

• С горки с ветерком!
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С НОВЫМ ЦЕНТРОМ!
Открытие реконструированно-

го торгового центра состоялось в 
минувший вторник. Пышных тор-
жеств по этому случаю владелец 
«Околицы» Сергей Шабалин не 
устраивал – кризис, однако… 

На праздник приехал глава адми-
нистрации округа Александр Ано-
хин. Он пожелал «Околице» про-
цветания и поздравил заводоуков-
цев с наступающим Новым годом. 
После чего Александр Николаевич 
вместе с Сергеем Шабалиным и са-
мой юной покупательницей перере-
зал традиционную красную ленточ-
ку, и народ хлынул в торговые залы. 

После реконструкции площадь их 
увеличилась в четыре раза и теперь 
составляет пять с половиной тысяч 
квадратных метров. За возведение 
второй очереди «Околицы» Сергей 
Шабалин взялся в мае и инвестиро-
вал, как  сейчас говорят, в свой про-
ект сто миллионов рублей. С боль-
шим объёмом строительства рабо-
чие справились буквально за полго-
да и, помимо основных работ, успе-
ли обновить фасад торгового цен-
тра и благоустроить просторную 
парковку для автомобилей.

 Но самое главное, что с от-
крытием расширившейся  «Око-
лицы» в округе появилось бо-
лее сотни рабочих мест! Сегодня 
местные предприниматели уже 
заполнили здесь 90% площадей. 
Торговлю в «Околице» разверну-
ли  магазины одежды и канцеляр-
ских товаров, электроники и бы-
товой техники… Также в торговых 
залах «Околицы» расположился 
крупнейший гипермаркет продук-
товых и промышленных товаров 
«Светофор». Эта красноярская 
торговая сеть опутывает около 
500 городов России. 

Сергей Борисович не скрывает, 
что в связи с непростым экономи-
ческим положением в стране он 
потерял часть арендаторов. Но, 
как говорится, свято место пусто 
не бывает: сейчас бизнесмен ве-
дёт переговоры и заключает до-
говоры с теми предпринимателя-
ми, которые в начале будущего 
года готовы прийти в «Околицу» 
со своими товарами. 

К сожалению, Сергею Шабали-
ну не удалось заманить в Заводо-
уковск ни один сетевой магазин 
одежды и обуви, такой как, на-
пример, Gloria Jeans или Profmax. 
Скажем прямо: город с населени-
ем чуть более 25 тысяч человек 
владельцам крупных торговых 
точек пока неинтересен.

У НАС В ГОРОДЕ

«ВТОРОЕ ДЫХАНИЕ» «ОКОЛИЦЫ»
В ПРЕДДВЕРИИ НОВОГО ГОДА В ГОРОДЕ РАСПАХНУЛА СВОИ ДВЕРИ ОБНОВЛЁННАЯ «ОКОЛИЦА». 

РАСПОЛОЖЕННЫЕ В НЕЙ ЧЕТЫРЕ ДЕСЯТКА МАГАЗИНОВ, В ЧИСЛЕ КОТОРЫХ И КРУПНЫЕ СЕТЕВЫЕ 
СУПЕРМАРКЕТЫ, ПРИГЛАШАЮТ ЗАВОДОУКОВЦЕВ ЗА ПОКУПКАМИ

• Сергей Шабалин: «Мы за здоровую конкуренцию в торговле!»

Но, тем не менее, те предпри-
ниматели, которые сегодня торгу-
ют в «Околице», не прогадали: её 
удачное расположение (вблизи 
автовокзала)  и отличная транс-
портная доступность обеспечи-
вают постоянный приток поку-
пателей. Для них создали мак-
симальные удобства: здесь вам 
и широкие коридоры, и санузлы,  
и хорошее освещение. 

В торговом центре заработала 
чайная. Её открыл Анатолий Сал-
мин,  директор кафе «У Саныча» 
и столовой «Уют». Анатолий Алек-
сандрович заверяет, что голодны-
ми покупатели точно не останут-
ся. В чайной всегда можно выпить  
горячего чая или кофе, отведать 
выпечку. Для желающих подкре-
питься основательно в продаже 
первые и вторые блюда. 

В планах у предпринимателя 
Шабалина организовать в торго-
вом центре детские зоны с игро-

выми комплексами и автомата-
ми. Они появятся или в «Околи-
це», или в ТЦ «Большой», кото-
рым тоже владеет  Сергей Ша-
балин. Кстати, реконструкция 
«Большого» сейчас идёт пол-
ным ходом. Обновлённый торго-
вый центр откроется весной, но 
уже сейчас  С. Шабалин пригла-
шает деловых людей к взаимовы-
годному сотрудничеству. 

ЦЕНЫ К ПОКУПАТЕЛЯМ 
ПРИБЛИЖЕНЫ

Однако вернёмся в новую 
«Околицу». Ивановский трико-
таж, Fix price – магазин фикси-
рованной цены, аптека «Ригла», 
отделы верхней одежды и вете-
ринарных товаров, бутик «Буке-
тик», супермаркет электроники и 
бытовой техники «Норд», отдел 
подарков «Благо Дарю» и другие 
магазины мирно соседствуют под 
одной крышей. 

Мимо самой крупной  торговой 
точки – вышеназванного гипермар-
кета продовольственных и про-
мышленных товаров «Светофор» 
–   пройти невозможно. Магазин ра-
ботает в формате жёсткого диска-
унтера, то есть  здесь покупателям 
предлагают широкий ассортимент 
по оптовым ценам. По крайней ме-
ре, так гласит вывеска. Заглянем? 
Народ снуёт с переполненными те-
лежками по торговым рядам. Мака-
роны по 25 рублей за кило, мясные 
полуфабрикаты 64 – 135 рублей за 
упаковку, слоёное тесто – 33 рубля, 
носки детские – 17 рублей, махро-
вое полотенце – 61 рубль… 

У кассы разговариваю с горо-
жанкой Татьяной Москвиной, ко-
торая не только купила продукты, 
но и позаботилась о новогодних 
подарках: дочери приобрела по-
душку с бамбуковым волокном,   
маме – мягкий плед. Не забыла 
и о внуках – им в подарок две ки-

лограммовых коробки вкусного 
печенья. За всё отдала чуть бо-
лее восьмисот рублей. Действи-
тельно недорого.

У жительницы Заводоуковска Та-
мары Егоровой продуктовая теле-
жка пока пуста. Пенсионерка жи-
вёт в районе машзавода. В «Свето-
фор» приехала специально, дабы 
ознакомиться с его ассортиментом. 

– Порадовали рыбный и кол-
басный отделы. Обязательно ку-
плю здесь что-нибудь на новогод-
ний стол. Если в большом торго-
вом центре появился  продукто-
вый магазин, пойдут дела и в со-
седних  павильонах, –  уверена 
Тамара Ивановна. 

С ней полностью согласна пред-
приниматель из Ялуторовска Ири-
на Тотолина. В «Околице» под 
маркой «Калейдоскоп» работа-
ют сразу два её магазина: в од-
ном Ирина Аркадьевна прода-
ёт спортивную одежду, обувь и 
спортинвентарь, в другом – дет-
ский и бельевой трикотаж. В биз-
несе И. Тотолина не новичок, но 
говорит, что открыть в чужом горо-
де торговую точку – значит, пойти 
на определённый риск. Ялуторов-
ский предприниматель надеется, 
что её товар обязательно найдёт в 
Заводоуковске своего покупателя. 

А вот  Ольга и Денис Шаруно-
вы, хозяева магазина «Клёвый» 
для рыбаков и охотников, делают 
в бизнесе первые шаги. Не один 
год потребовался супругам, что-
бы их мечта – иметь собствен-
ную торговую точку – стала явью. 

– Когда товар был закуплен, 
встал вопрос об аренде помеще-
ния под магазин, – рассказывает 
Ольга. – И тут мы узнали, что от-
крываются дополнительные пло-
щади в обновлённом торговом цен-
тре напротив автовокзала. Даже не 
стали раздумывать: место бойкое, 
стоимость аренды  приемлемая – 
заезжаем! Весной планируем рас-
ширить ассортимент нашего мага-
зина и завезти туристское снаря-
жение. Думаем, что наш деловой 
союз с  «Околицей» будет долгим. 

…В только что открывшийся 
торговый центр народ спешил до 
позднего вечера. Многие покупа-
тели обещали вернутся сюда за 
покупками в предстоящие выход-
ные. Это ли не доказательство 
того, что торговля в нашем горо-
де не только не умирает, а полу-
чает «второе дыхание».

Ольга МЯСНИКОВА
Фото автора

(На правах рекламы)

• А. Анохин и С. Шабалин доверили почётную миссию самой юной покупательнице. • В «Светофоре» – оптовые цены!



РЕЦЕПТИК

Субботний вечер
ТРАДИЦИИ

ПРИМЕТЫ

СВОИМИ РУКАМИ

ПОЛЕЗНЫЙ СОВЕТ

«Заводоуковские вести»27/12/2014 7

Для украшения новогоднего стола 
обязательно сделайте вместе с ребён-
ком огуречную ёлочку. Для этого нарежь-
те огурец на кусочки овальной формы. 
На деревянную шпажку нанижьте ку-
сочки огурца. Чтобы её украсить, вы-
режьте из болгарского перца кружоч-
ки и разложите их на огуречных кру-
гляшках. Коробочки с 

подарками можно сделать из сыра и 
томатного кетчупа.

Из сваренных вкрутую яиц и морко-
ви совсем не сложно сделать симпатич-
ных снеговичков. Для этого нужно все-
го лишь скрепить все детали между со-
бой при помощи бамбуковой шпажки.

Фаршированный ананас
Что нужно: 100 граммов очищенных креветок, два ва-

рёных яйца, ананас, три столовых ложки сока лимона,  
майонез, петрушку, перец, соль.

Что делать: разрежьте ананас вдоль пополам, удали-
те из половинок мякоть, оставив стенки толщиной око-
ло 1-1,5 сантиметра. Нарежьте мякоть ананаса мелкими 
кубиками, перемешайте с отваренными креветками, ру-
бленой петрушкой, мелко рубленными варёными яйца-
ми, соком лимона и майонезом. Выложьте приготовлен-
ный салат в ананасовые лодочки и подавайте к столу.

Новый год 
к нам мчится
Грядущий, 2015-й прой-
дёт под покровитель-
ством  Зелёной Козы (Го-
лубой Овцы).

Он обещает быть неимо-
верно щедрым на озарения 
и научные открытия. Поэто-
му астрологи советуют вни-
мательно прислушиваться 
к интуиции и следить за по-
рывами души – очень может 
быть, что вы вот-вот родите 
шедевр. Причём не обяза-
тельно в плане искусства: у 
вас есть шанс создать, на-
пример, социальную сеть, 
которая затмит существую-
щие, или разработать спо-
соб получения экологиче-
ски чистого топлива... 

УКРАШАЕМ ДОМ
Стихией года считается 

дерево, поэтому стоит это 
учитывать. Различные де-
ревянные атрибуты прине-
сут вам только удачу. Так 
как цветами наступающего 
года является синий и зелё-
ный, то, добавьте их в ваш 
интерьер. Коза любит уют, а 
такие цвета как бежевый и 
кремовый только помогут в 
создании комфорта. 

ВЫБИРАЕМ НАРЯД
Главные принципы, по ко-

торым стоит выбирать ново-
годнее платье – натураль-
ные ткани. При встрече Года 
Козы важно, чтобы оно бы-
ло изысканным, желательно 
выполненным в одной цве-
товой гамме. Образ лучше 
разбавить аксессуарами, 
также из натуральных ма-
териалов. Удачно дополнят 
ваш образ кудряшки любой 
формы, главное – избегайте 
гладко причёсанных волос.

КАК ВСТРЕТИТЬ?
Удачным решением бу-

дет семейный круг.  А что-
бы праздник не получился  
скучным, лучше придумать 
заранее сценарий.  Можно 
выехать с семьёй за город, 
на дачу и там провести но-
вогодние выходные.

ЧТО ПОСТАВИТЬ 
НА СТОЛ?

Очень важно, чтобы на 
столе было достаточное 
количество зелени. В вы-
боре мяса особых огра-
ничений нет, здесь хозяй-
ка может дать волю сво-
ей фантазии и приготовить 
на своё усмотрение. Одна-
ко при приготовлении де-
серта стоит учитывать его 
калорийность. Попробуй-
те создать что-то лёгкое, 
к примеру, мороженое, же-
ле или же просто поставь-
те на стол фрукты. Особое 
удовольствие Козе прине-
сут соки и морсы. 

P.S. Новогодняя ночь об-
ладает особенно сильной 
энергетикой. Даже самые 
прагматичные из нас в такой 
момент начинают верить в 
чудо, а значит, это лучшее 
время для того, чтобы за-
гадать заветное желание. 
Формулируя его, следует 
избегать употребления ча-
стицы «не». Так, например, 
вместо: «Не хочу жить в 
бедности» лучше загадать 
– «Хочу быть богатой». 

Огуречная ёлочка 
и яичный снеговик

– Постарайтесь не перегружать лесную красавицу 
игрушками и нарядами. 

– Не стоит размещать ель (сосну, пихту) возле бата-
реи. Если же по габаритам комнаты этого не избежать, 
то поставьте рядом с нагревательными приборами ши-
рокое блюдо с водой, которая будет испаряться и увлаж-
нять воздух в помещении.

– Для ёлки должны быть подготовлены специаль-
ная подставка и ёмкость с водой. Прежде чем опу-
стить туда ствол, его необходимо слегка подрезать, 
освободить от коры на семь-десять сантиметров и 
расщепить. Вода обязательно должна покрывать 
ствол выше срезанной коры – проверять это нуж-
но регулярно.

– Чтобы ёлочка простояла не меньше двух недель без 
осыпания, можно добавить в воду одно из средств: чай-
ную ложку удобрения (лучше огородное, но подойдёт и 
для домашних цветов); чайную ложку глицерина (мож-
но приобрести в аптеке); чайную ложку сахара, щепот-
ку соли и таблетку аспирина.

Лесная красавица
 простоит долго

ЭТО ИНТЕРЕСНО

А как у них?
– В Микронезии время наступления Нового года тра-

диционно – 1 января. Но в этот день все жители остро-
вов получают новые имена и шёпотом сообщают их са-
мым близким. А доверенные родственники при этом со 
страшной силой бьют в барабаны, чтобы их злые духи 
не подслушали.

– Накануне праздника на Тибете пекут пирожки и раз-
дают их прохожим. Богатство в новом году напрямую за-
висит от количества розданных пирожков. 

– Главным новогодним блюдом в Бразилии являет-
ся суп из чечевицы, которая символизирует благополу-
чие и богатство. 

– Во Вьетнаме к Новому году в прудик у дома выпуска-
ют карпа, на спине которого по поверьям катается домо-
вой. Целый год карп живёт в пруду, а домовой присма-
тривает за семьёй. 

УЛЫБНИТЕСЬ

Мальчик приходит из детского сада весь исцарапанный. 
Папа спрашивает: 
– Что случилось? 
– Хороводы вокруг ёлки водили. 
–  Ну и что? 
– Ёлка большая, детей мало.

В Поднебесной чай был исключитель-
но лекарством. Там до сих пор  живёт 
пословица: «Каждая выпитая чашка 
чая разоряет аптекаря». Древние ки-
тайцы подмечали, что напиток из су-
хих чайных листьев бодрил не только 
тело, но и ум. В сибирскую глубинку 
чай попал в начале XVII века.

Этому способствовало открытие Сибир-
ского тракта, по которому и проходил знаме-
нитый чайный путь из Китая в столицу Мо-
сковского государства. Постепенно в Си-
бири начали складываться культура чае-
пития и традиции, связанные с застольем.  

Конец караванной торговле положило по-
явление в 1903 году Транссибирской маги-
страли, вследствие чего чай  значительно 
подешевел и стал общедоступен. 

Известно, что на рубеже XVII-XVIII веков 
в России  получил распространение так на-
зываемый кирпичный (прессованный) чай, 
который обычно заваривали в ведёрном са-
моваре и выпивали без сахара.  

Татары и бухарцы, которые в основном 
занимались мелочной торговлей, продава-
ли в розницу чай, закупаемый на Ирбитской 
и Нижне-Новгородской ярмарках. К сухой 
заварке они подмешивали лобазник, бадан, 
кипрей и другие ароматные травы, собран-
ные в близлежащих лесах и полях. Понят-
но, что такие махинации можно было про-
делать только с развесным, более дешё-
вым чаем, поэтому зажиточные сибирские 
крестьяне предпочитали покупать «кирпи-
чики», спрессованные, по их мнению, в са-
мом Китае.

Новым продуктом в нашем крае стал 
и привозимый из Поднебесной сахар. На 
местных рынках и торжках в середине XIX 
века его можно было купить по 35-40 ко-
пеек за фунт (400 граммов). Это лаком-
ство долгое время оставалось дорогим 

удовольствием, основным его потребите-
лем было поэтому состоятельное город-
ское население. 

Сибиряки же привыкли пить чай  с саха-
ром вприкуску. Иногда один кусочек сма-
ковали на протяжении всей чайной цере-
монии.  

Чем выше был социальный статус хозя-
ев, тем темнее и крепче у них оказывался 
чай. И наоборот – у бедных он напоминал  
слабозаваренный зелёный. При этом счи-
талось, что «чай крепче, если он с добрым 
другом разделён».

Сибиряки отсыпали или отламывали в 
глиняный или фарфоровый чайник опре-
делённую норму заварки и просто зали-
вали её кипятком. Через несколько минут 
настоявшийся ароматный напиток разли-
вали по стаканам. Если поначалу его пили 
из простых глиняных или деревянных кру-
жек, то в дальнейшем специально для чае-
пития стали приобретать фабричные чаш-
ки и блюдца. Более состоятельные семьи 
выписывали фарфоровые чайные серви-
зы из губернских городов и столицы. Даже 
народная пословица «В хорошей посуде и 
чай вкуснее» заставляла народ приобре-
тать более дорогую и качественную посу-
ду, которая у небогатых крестьян и мещан 
в дальнейшем передавалась по наслед-
ству и в приданое. 

Со временем значительная часть тради-
ций и некоторые особенности культуры ча-
епития были утрачены и забыты. Сегодня 
мы несколько раз в день совершаем чай-
ный ритуал автоматически. В последнее 
время многие россияне стали заменять чай 
бодрящим  кофе. Хотя врачи по-прежнему 
утверждают, что чай – природный источ-
ник долголетия, здоровья и крепкой нерв-
ной системы.

Елена ЕРМАЧКОВА, 
завкафедрой филиала ТюмГУ

ЧАЙ КРЕПЧЕ, ЕСЛИ 
С ДРУГОМ РАЗДЕЛЁН

• С самоваром-буяном чай важнее, а беседа веселее.


